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dportasdecumplirseun 
A año del megaincendio 

que devastó ampliossec- 
tores de Viña del Mary Quilpué, 
la ministra de Desarrollo Social 
y encargada por el Presidente 
Gabriel Boric de liderar la re- 
construcción, Javiera Toro, sere- 
unióel miércolescon parlamen- 
tarios y damnificados delacatás- 
trofe, conelfinderespondersus 
principales demandas de un 
proceso que, hastaahora, hage- 
neradoamplios cuestionamien- 
tospor parte de losafectados. 

El encuentro, que fue ges- 
tionado porel diputado Hotui- 
ti Teao (indep-Evópoli), se de- 
sarrolló a eso de las 16.30 ho- 
ras, en las dependencias del 
IPS de Valparaíso, y contó con 
la presencia del delegado pre- 
sidencial, Yanino Riquelme; la 
seremi de Gobierno, María Fer- 

manda Moraga, y los titulares 
del Serviu y la Seremi de Vi- 
vienda, Rodrigo Uribe y Belén 
Paredes, respectivamente, 

La renovación del Bono de 
Acogida, ayuda económica de 
10 UE -unos$384 mil pesos-era 
uno delos puntos que se espe- 
raba destrabar en la cita conel 
Gobierno, Sin embargo, losre- 
presentantes delos damnifica- 
dos afirman que la titular de 
Desarrollo no les entregó una 
respuesta concreta, excusando 
que el bono no depende desu 
cartera, sino de Interior. 

Por otro lado, según los 
presentes, laministra manifes- 
tóademás quese está trabajan- 
do en agilizar la implementa- 
ción del Plan de Reconstruc- 
ción. Sin embargo, debido a 
compromisos en el Congreso, 
"oro debió abandonar la reu- 
nión a media hora de iniciar, 
generando malestar. 

NO TUVIERON RESPUESTAS 

RenéFlores, presidente del Co- 
mité de Crisis de El Olivar, si 
bien valoró la citacon la minis- 
tra tras casi un año, lamentó 

queno sele entregaron certe- 
zasa los afectados. 

“Esunasensación que esla 
que hemos tenido durante es- 
tos once meses y medio, entér- 
minos de queno hay una coor- 
dinación, no hay una claridad, 
niestán dispuestos a darcerte- 
zas respecto de las consultas 
quese han hecho en forma rei- 
terada”, reprochó. 

Flores puntualizó que laau- 
diencia había sido solicitada 
seis días antes, por lo que hubo 
tiempo para preparar mejores 
respuestas. “Laministrano iba 
enblanco alareunión. Selein- 
dicó expresamente que aclara: 
ra el tema del Bono de Acogi 
da, cuáles habían sido los fun- 
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DAMNIFICADOS EXIGEN BONO “UNIVERSAL” QUE NO 

a 

CEDIDA 

  

DISCRIMINE ENTRE AFECTADOS HÁBILES Y NO HÁBILES. 

Ministra Toro se reúne 
con damnificados a un 
año del megaincendio 
REGIÓN. La cita no dejó conformes a dirigentes y diputados, que 
critican que no se comprometió renovación del Bono de Acogida. 

“La gestión que ha 
habido, no hasido la 
más ágil. En El Olivar, 
por ejemplo, a un año 
del megaincendio, no 
hay ninguna vivienda 
construida”. 

René Flores 

Pdte. Comité de Crisis de El Olivar 

  

“No queremos que 
los damnificados 
sigan sintiendo que 
los están peloteando. 
Necesitamos que les 
entreguen respuestas 
definitivas”. 

Hotuiti Teao 
Diputado (indep-Evópoli) 

“No puede ser que 
haya distinción 
sobre quienes 
perdieron su hogar, 
categorizándolos 
entre hábil e inhábil. 
Todos tienen el 
mismo derecho”. 

Andrés Longton 
Diputado(RN) 

damentos para la discrimina- 
ciónentérminos de entregarle 
elbono algunos y a otros pa- 
garlelamitad. Deeso, respues- 
ta no tuvimos”, dice. 

Unavez que la ministra To- 
ro dejólareunión, quedóa car- 
go el delegado Yanino Riquel- 
me, momento en quelos diálo- 
gos se tornaron tensos. Según 
cuentan los presentes, las res- 
puestas de las autoridades no 
iban más allá de un “lo vamos 
aestudiar” o “eso corresponde 
aotra cartera”, lo que nueva- 
mente molestó a los afectados. 

Todo fue para peor cuando 
el delegado Riquelme se retiró 
delacita. “Rayando en la mala 
educación, en un momento 
determinado dijo “tengo que 
hacer porque tengo esta reu- 
nión' y se retiró sin siquiera 

despedirse de las otras autori- 
dades”, criticó Flores. 

Juntoal Serviuy ala Seremi 
de Vivienda, la últimaenlacita 
fuela seremi de Gobierno, Ma- 
ría Fernanda Moraga, quien 
acordó con los damnificados 
una nueva reunión para el pró- 
ximo miércoles 22 de enero, 

donde se entregará una res- 
puesta definitivasobreel bono. 

  

BONO UNIVERSAL 
"Tras el encuentro, el diputado 
Teao exigió que el Gobierno le 

21.000 
damnificados dejó la 
catástrofe de febrero. Cerca 
de 8 mil hogares fueron 

consumidos por el fuego. 

otorgue alos damnificados “un 
bono de acogida universal y 
permanente hasta que cuen- 
ten con sus viviendas definiti- 

vas, No es aceptable que estas 
familias vivan mesa mes conla 
incertidumbre de si vano noa 
recibir un bono que necesitan 
prácticamente para subsistir”. 

“También presenteen la ins- 
tancia, el diputado Longton 
(RN) se plegó a la solicitud de 
un bono universal, expresando 
que “el Estado no puede dejar 
sin bono a personas que aún 
notienen suvivienda”. 

Subrayó que “el Presidente 
se comprometió a quelosibaa 
acompañar y que iba a haber 
una solución definitiva y que 
nolosibaa dejar solos. Bueno, 
eso es precisamentelo que es- 
tá ocurriendo”. 

Teao detalló que, para lare- 
unión del miércoles, solicitará 
lapresencia delos ministros de 
Hacienda, Mario Marcel, y de 
Vivienda, Carlos Montes, ade- 

másde la ministra delarecons- 
trucción, Javiera Toro. 0% 

   

Exigen a la Contraloría 
fiscalizar dineros del 
Plan de Reconstrucción 

CATÁSTROFE. Diputado Andrés Celis pidió 
auditar los $ 800 mil millones asignados. 

  

CELISTIENE DUDAS RESPECTO A LA EJECUCIÓN DEL FONDO TRANSITORIO. 

n requerimiento a la 
u Contraloría General de 

la República presentó 
este jueves el diputado Andrés 
Celis, solicitando una “audito- 
ría completa” al Plan de Re- 
construcción presentado por 
el Gobierno, en marzo de 
2024, que fue coordinado por 
la ministra de Desarrollo, Javie- 
ra Toro. 

El proceso de reconstruc- 
ción, para el cual se destinó un 
presupuesto de $ 800 mil mi- 
llones, ajuicio de Celis ha esta- 
do marcado por retrasos, falta 
detransparencia y dudassobre 
el correcto uso de los recursos 
asignados. Poresta razón, pre- 
sentó el oficio que “tienecomo 
propósito que la Contraloríase 
pronuncie sobresise estácum- 
pliendo la ejecución del Plan 
de Reconstrucción en Viña del 

Mar, Quilpuéy Villa Alemana”. 
El parlamentario dice que, 

acasi unaño dela tragedia que 
arrasó con8 mil viviendas, hoy 
“con suerte tenemos dos o tres 

casas levantadas. La mayoría 
han sido por aporte de priva- 
dos o por la fundación (Desa- 
fo) Levantemos Chile”. 

“También queremos pre- 
guntarle cuántos subsidios se 
han entregado ¿Hay un acom- 
pañamiento alas personas que 
han sido víctimas, tanto en la 
parte de salud fisica como 
mental? Queremos tener un re- 
gistro completo”, explicó. 

Además, sebuscará que la 
Contraloría fiscalice cuántas 
sesiones se han realizado del 

Comité de Ministros para la Re- 
construcción, como también 

cuál ha sido el trabajo del ge- 
rente técnico del proceso, Pa- 
tricio Coronado, quien fue de- 
signado por la ministra Toro. 

“Esta auditoría tendrá 
que determinar 
cuántos de los mil 
millones de dólares 
hoy día han sido 
gastados en lo que es 
lareconstrucción”. 

Andrés Celis 
Diputado 

DUDAS SOBRE RECURSOS 

Otra delas prioridades que ex- 
puso el parlamentarios fisca- 
lizar la ejecución de los $800 
mil millones del erario fiscal, 
que en mayo de 2024 fueron 
aprobados para ser destinados 
alareconstrucción. 

“Lo segundo es quese audi- 
te, es decir, quese veasi los di- 
neros comprometidos para el 
lanzamiento dela reconstruc- 
ción, que son cerca de mil mi- 
llones de dólares, se estén des- 
tinando para estos fines”, seña- 
l6el diputado Celis. 

Asimismo, el diputado ex- 
puso sus dudas respecto a la 
utilización delos recursos pro- 
venientes de impuestos susti- 
tutivos por impuestos fiscales. 

“Solicitamos a la Contralo- 
ría que vea silo que acaba de 
anunciar el ministro de Ha- 
cienda tiene legitimidad. Para 

quienes no lo saben, (Mario) 
Marcel ha señalado que aquel 
fondo que se está reuniendo 
para la reconstrucción, que 
viene delos privados, ahora lo 
vaa destinar notansólo parala 
reconstrucción, sino que tam- 
bién para otros gastos del era- 
rio nacional”, reveló. 

“¿Esto lo puede hacer? Hay 
una nebulosa que nosotros es- 
tamos preguntando”, senten- 
cióel congresista. as
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